

El Eco de la Provincia.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS FESTIVOS.

DIRECTOR Y PROPIETARIO.—DON ANTONIO MAS Y GIL.

ÓRDEN.

JUSTICIA.

PÁTRIA.

LIBERTAD.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 6 rs. al mes.
En los demás puntos de España 23 » trimestre
Extranjero y Ultramar . . . 40 » »

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningun original.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, calle de San Fernando y en las principales librerías.

EL AGUA.

Hé aquí sin duda de ningun género el compuesto más esparcido en la naturaleza, y sin el cual es de todo punto imposible el sostenimiento de la vida, tanto del reino animal como del vegetal, ella constituye los mares, rios, fuentes, nubes, nieves, y granizo, dando la higroscopicidad necesaria á nuestros tejidos introducida en ellos por la absorción y por la endosmosis.

¿Pero cuál es la composición de este indispensable elemento de vida, cuáles son sus caracteres y propiedades? De esto es de lo que vamos á tratar aunque muy sucintamente en estas mal trazadas líneas.

Desde Aristóteles fundador de la teoría de los cuatro elementos hasta fines del siglo XVIII se creyó que el agua era un cuerpo simple, una sustancia elemental que con el aire el fuego y la tierra, formaban la totalidad del globo terráqueo.

Estas ideas erróneas prevalecieron por muchos siglos sin que ningunos de los iniciados en la filosofía hermética los alquimistas de la edad media intentaran su comprobación ó su inexactitud, aceptándolas sin discusión como una verdad, pues hallaban el agua en todas sus investigaciones; habiendo observado que agitando un poco de asta que este líquido se evaporaba en un mortero se obtenía un residuo térreo; afirmaban que la tierra hallada era el agua trasformada, siendo silíceas las sustancias que componen los morteros, bien sean de cristal ó porcelana por el continuo frote se desprenden partículas que quedan en el fondo.

Peró Cavendish, dejando en el olvido las rancias ideas y preocupaciones, sometió el agua á diferentes experimentos consiguiendo separar uno de los elementos que la formaban, el gas hidrógeno, y habiendo hecho detonar mezclas de este con otros gases para estudiar los productos de la combustión, obtuvo como resultado de la del oxígeno ó hidrógeno vapor de agua.

Al mismo tiempo el célebre Lavoisier verificaba ingeniosos trabajos con el mismo objeto obteniendo en ellos los mismos satisfactorios resultados, los que repitió auxiliado en sus operaciones por Laplace en la presencia de Leroy, Vardermode y otros académicos, entre los que se encontraba accidentalmente Blanden, miembro del real instituto de Londres, el cual les manifestó que tambien Caben-dish habia obtenido el agua con experimentos análogos.

Con estos trabajos se habia puesto de manifiesto á pesar de la viva oposicion de los químicos contemporáneos, que al ver atacada por hechos una opinion que por tanto tiempo habian creído como verdad incontestable, luchaban para sostener el error en que se estaba sobre la simplicidad de este cuerpo. Lograda la resolución del problema se conocian sus componentes aunque se ignoraba la cantidad de ellos.

Los métodos empleados eran sintéticos y aunque el resultado fuera tan satisfactorio como se deseaba, solo en los químicos que habian practicado, podia existir el convencimiento de que este cuerpo era un compuesto y fácil el hacerlo artificialmente, pero tan pequeña era la cantidad recogida, que los experimentos quedaron ocultos en los reducidos límites del laboratorio, sin que el público tuviera conocimiento de estos hechos.

Para obtenerla en gran cantidad Foucroy, Seguin y Vauquelin sirviéndose del mismo aparato de Lavoisier sostuvieron la combustion de los dos gases por espacio de nueve dias consecutivos, en el mes de Mayo del año 1790, sin que en todo este tiempo abandonaran ninguno de ellos el aparato, practicando en el mismo laboratorio todas sus necesidades y siendo el resultado final del experimento el obtener 384 gramos 33 miligramos de agua perfectamente

pura, la que aun hoy dia se conserva en el museo de historia natural que fué el primero que aplicó la balanza al análisis y á quien de derecho le corresponde la gloria de ser el creador del análisis cuantitativo, verificó el del agua y determinó la cantidad de los elementos que entran en su composición, siendo 85 partes de oxígeno por 15 de hidrógeno en 100 partes ó sea dos volúmenes de hidrógeno por uno de oxígeno.

Esta cantidad que difiere de la que recientemente se han determinado los químicos modernos, culpa fué sin duda de los métodos imperfectos que tuvo que seguir y de los aparatos que tuvo que emplear.

Conocida ya la composición del agua y los gases elementales que la constituyen, debemos reseñar sus caracteres y propiedades físicas.

El agua se halla en la naturaleza bajo tres diferentes estados, en el de líquido que es el mas comun y en el cual le tomamos como bebida habitual, y en el mismo, forma los mares, rios, fuentes y lluvias, sólida bajo la de hielo, nieve y granizo; y por último en el de vapor siendo fácil hacerla pasar á nuestra voluntad de uno á otro estado.

Nada diremos del importante papel que en nuestra economía desempeña este cuerpo, por ser de todos conocidos.

Siendo este benéfico licor indispensable para la agricultura algunas veces se convierte de elemento de vida para esta, en agente destructor cuando adquieren la forma de lluvia torrencial, con la cual arrasa los sembrados arruinando al labrador con la pérdida de sus cosechas. El aumento que con las continuas lluvias tienen los rios da origen á desbordamientos causas de la destruccion y de muerte para los hombres y animales.

Muchas veces la baja temperatura del aire hace que se congelen los líquidos contenidos en las celdillas que forman los tejidos de los vegetales, los que aumentando de volumen destruyen la organizacion y por lo tanto la vida de estos seres. Tambien el agua bajo la forma del granizo ó piedra origina graves perjuicios, sin embargo de poderse evitar por medio de los *Para-granizos* aparato cuya construccion y efectos se basa en que siendo el granizo segun Volta producido por acciones eléctricas la nube electrizada, por la influencia de las puntas del aparato hace que su electricidad se una á la de nombre contrario del suelo en cuyo caso se descarga del granizo en el espacio que circunvala las barras de hierro del *Para-granizo* y por lo tanto neutraliza su efecto devastador.

El agua pura es incolora é inodora, tiene un sabor dulce y blando, es indigesta y si se aplica la sed con ella, no repone en manera alguna las continuas pérdidas que sufren nuestros órganos por carecer de las sales necesarias para ello. Hierve á 100 grados del termómetro centígrado bajo la presión ordinaria de la atmósfera y el máximo de la densidad de este vehículo se halla á la temperatura de 4 grados sobre cero; solidificándose á cero grados y aumentando siete veces su volumen, este aumento es la causa de que la cañería, cañones y bombas llenas de agua estallan en las fuertes heladas, pues estos objetos de suma resistencia, no pueden sus paredes soportar á la inmensa presión que con este aumento se ejerce sobre ella y se abren y destruya.

En el estado de nieve se halla en todas las cumbres de las altas montañas cuya elevacion hace que su temperatura sea constantemente de algunos grados bajo cero y produciéndose tambien en las llanuras este fenómeno, en los meses rigurosos del invierno, en toda las localidades del norte del globo.

Las aguas por lo general se dividen en dos grandes clases *no potables y potables*, constituyendo la primera la de los mares que ocupan las dos terceras partes de la tierra y los manantia-

les de agua minerales ó medicinales, haciéndose en esta primera clase una gran subdivision segun los elementos ó sustancia salina cuyas propiedades le comunican y por las cuales tienen aplicaciones. Las potables son las procedentes de los rios, fuentes, pozos y lluvia si reúnen las condiciones siguientes que son las generales de potabilidad.

Buen sabor, no cortar el jabon, cocer las legumbres, tener la cantidad de sales de cal y magnesia para ayudar la digestion y reponer las pérdidas de nuestro sistema óseo y estar perfectamente aireadas.

Fulgencio Guillén.

SECCION EDITORIAL.

Alicante, 16 de Octubre de 1879.

EL MEMORIAL DE «EL GRADUADOR»

al señor Gobernador de la Provincia.

VI.

Otro de los puntos de que se ocupa *El Graduador*, en la exposicion á que venimos refiriéndonos, es el de la rifa que se efectuó en 1876 á favor de los hijos de Alicante, inutilizados en la guerra civil contra los carlistas.

Hé aqui como se espresa el diario possibilista:

«El año 1876, los Sres. D. Bonifacio Carrasco y D. José Bas, gobernador y alcalde respectivamente, dirigieron una circular á éstos habitantes rogando que hiciesen donativos de efectos para celebrar una Rifa, cuyos productos debian repartirse entre los hijos de esta ciudad que hubiesen tenido la desgracia de quedar inútiles para el trabajo en accion de guerra durante el último levantamiento carlista, y Alicante, al que nunca se acude en vano cuando se trata de socorrer al desvalido y de enjugar lágrimas al desgraciado, acogió con tal empeño ésta patriótica idea, que á los pocos dias la habia coronado el éxito mas completo.

Efectuada la Rifa, produjo muy cerca de 30.000 reales que ingresaron en las arcas del Ayuntamiento. Como observamos que trascurrían los dias, las semanas y los meses sin que se repartiese el dinero recaudado, preguntamos con insistencia qué causas producian tal demora, y se nos dijo que *no habiendo ningun hombre inútil* á consecuencia de la guerra con los secarios de D. Carlos, se destinaria el dinero á fundar una escuela para niños; pero ni la escuela se ha fundado, ni es cierto que no hubiera ningun alicantino inutilizado, ni el diario ministerial que entonces veia la luz pública entre nosotros tuvo por conveniente explicar porqué no se daba el dinero á quien tenia derecho á percibirlo, sin embargo de haber publicado nosotros el nombre.

Tres años van trascurridos desde entonces, y la cantidad sigue en poder del Ayuntamiento, que suponemos la tendrá intacta en calidad de depósito sin que hasta ahora se haya realizado

el excelente pensamiento que concibieron los Sres. Carrasco y Bas, sin que Alicante haya podido aun experimentar la inmensa satisfaccion de haber mitigado con un acto de caridad la desgracia de uno de sus hijos.»

No es la primera vez que *El Graduador* se ha ocupado de este particular, pues viene siendo otro de los que *manosea* juntamente con el asunto de los *barrones*, *cantarras* y otros que ha elegido para alborotar á todas horas el vecindario.

Aunque en la primera época de la publicacion de *El Eco*, contestamos muchas veces al asunto de que se trata, el órden que seguimos en la presente serie de artículos nos obliga á repetir las razones ya espuestas á *El Graduador* para rebatir sus argumentos.

Es verdad que en 1876 se efectuó una rifa, cuyos productos se destinaron á los hijos de Alicante inutilizádós en la guerra civil.

Para entregar la suma que se recaudó de la espresada rifa, el Excmo. Ayuntamiento publicó edictos en el *Boletín oficial* y en los periódicos de esta capital señalando el plazo de un mes para que todos los que se creyeran con derecho aquella cantidad presentaran sus solicitudes documentadas; y como trascurrió el plazo marcado sin pedir la nadie, la Municipalidad lo prorogó otro mes sin resultado alguno.

En esta atencion, el señor Alcalde, D. José Bas y Moró, dispuso que se pasaran oficios á los pedáneos de los arrabales y distritos rurales de Alicante, mandándoles que, bajo su mas estrecha responsabilidad, le dijese si en sus respectivos cuarteles existia algun vecino inutilizado en la guerra civil. Los referidos Alcaldes pedáneos contestaron negativamente; y el Ayuntamiento resolvió entregar 4.000 reales á la sociedad de la *Cruz-roja*, establecida en Alicante, para que los destinara á los fines de su caritativa institucion.

La cantidad de unos 22.000 reales que quedó despues de entregada aquella suma, ingresó en la Depositaria del Municipio y fué incluida en el presupuesto de 1877 al 1878, á fin de invertirla en un edificio para escuela de instruccion primaria.

Aprobado este presupuesto por la Superioridad, presentóse un hijo de Alicante reclamando el producto de la rifa; pero como la solicitud fué presentada algunos meses despues de trascurridos los plazos concedidos, la Corporacion popular desestimó la solicitud del peticionario, por ser impropcedente y porque de acceder á ella, se perturbaba la Administracion, alterándose el presupuesto corriente.

Esta es la historia de lo ocurrido en los productos de la rifa de que hablamos.

La cantidad recaudada por la misma, figura en la cuenta corriente del Ayuntamiento; y sino se ha invertido ya en el edificio á que está destinada, no es culpa de la Corporacion, la cual tiene solicitado del Ministerio de Fomento que, de los fondos generales del Estado, le facilite la suma que dispone la ley para ayudar á construir un edificio de nueva planta con destino á escuelas públicas.

El Graduador ha visto cuán distintos son los hechos que hemos referido á como el colega los ha narrado en los preinsertos párrafos: aquí aparece el Ayuntamiento obrando con celo y rectitud; allí lo presenta *El Graduador* con nebulosidades y haciendo concebir sospechas respecto al proceder de la Corporacion popular.

Ahora juzguen nuestros lectores si la

conducta del diario posibilista es imparcial, ó si la guía el espíritu de oposicion que siente á todo aquello que procede del Ayuntamiento, para quien nunca tuvo una palabra de aplauso, apesar de los buenos propósitos que le animan por el fomento de las mejoras morales y materiales de la poblacion.

Aquí debiéramos concluir el exámen del punto que acabamos de aclarar; pero ya que hemos hablado de *rifas*, queremos hacer una pregunta á *El Graduador*.

Recordará el colega que en los *felices* tiempos de la revolucion de Setiembre en que figuraban sus amigos en el Ayuntamiento se acordó rifar el mueblaje que exorna el salon de actos públicos de la casa Consistorial, para destinar sus productos á las atenciones del Municipio.

Sabemos todos que se espendieron billetes para aquella rifa; y un amigo nuestro, que conserva uno guardado entre sus papeles, desea que *El Graduador* diga á quien se ha de dirigir para que le reintegre la cantidad desembolsada, toda vez que la rifa no se ha efectuado entonces.

Esperamos que conteste el colega, pues aunque nosotros no dudamos de la honradez que tanto distingue á los que iniciaron la espresada rifa, bueno será esclarecer un asunto en el que está interesado un ciudadano que dió su dinero con la esperanza de obtener las consolas, canapés, butacas y sillas doradas con tapices de damasco de seda, que adornan los salones de la casa de la Ciudad.

Procure *El Graduador* satisfacer nuestro deseo, ya que nosotros somos tan complacientes que venimos muchos dias ocupándonos de los puntos en que se funda la exposicion que el colega ha elevado al señor Gobernador de la provincia.

Continuaremos.

Nuestro querido amigo D. Benedicto Mollá, está publicando en un periódico local algunos apuntes biográficos de los hombres mas célebres hijos de Alicante y su provincia.

El trabajo del Sr. Mollá es digno de todo aplauso, por la riqueza de citas históricas de que hacen gala sus bien escritos artículos. Por ello felicitamos á nuestro amigo, alentándole á que persevere en su propósito de dar á conocer al público los hechos eminentes de aquellos hombres ilustres en ciencia, virtud y saber, cuya memoria sirve de glorioso ornamento á la historia de nuestra patria.

El Graduador, á falta sin duda de material para llenar sus columnas, entretiene ayer á sus lectores hablándoles de las fiestas de moros y cristianos que se celebraron en Alicante en 1878 y de la entrada de don Alfonso el *Sábio* y de su esposa doña Violante. Nuestro colega, al recordar estos festejos que tantos beneficios reportaron á la poblacion, por la afluencia de gentes forasteras que invadieron por muchos dias las calles de Alicante, habla de *mamarrachos* y de *perreras* para mortificar, sin duda, á las personas que fomentaron aquellas ruidosas fiestas.

El Graduador pierde en esto el tiempo, pues la comision que entendió en las diversiones de que hablamos, está muy satisfecha de su obra por el bien que reportó al comercio y á la industria del pais, mereciendo por ello el aplauso de todos los alicantinos que no se inspiran en bajas pasiones.

Si por el contrario, se hubiera dispuesto una *ovacion* para recibir á *Palloc*, como sucedió en 1868, entonces si que habia motivo de arrepentimiento; pero como lejos de *tejer coronas* para arrojarlas á los piés de aquel *héroe*, tocar la campana de la ciudad

para anunciar su presencia y disponer de los fondos públicos para entregarlos á aquel *cabecilla* en premio de sus *patrióticos* servicios, lo que hemos hecho en las fiestas de la Virgen del Remedio, ha sido proporcionar ratos de solaz al vecindario y atraer muchas gentes á nuestras playas para que ocuparan las fondas, posadas y casa de huéspedes, y vendieran sus géneros el comerciante y el industrial, de ahí que el Excmo. Ayuntamiento, la Comision de festividades y cuantas personas intervinieron en aquellos regocijos, estén satisfechas de su obra, por mas que *El Graduador* la califique de *mamarrachos*.

Otros apuntes tenemos escritos en nuestra cartera sobre festejos que se efectuaron en Alicante allá por el año 1872; apuntes que conocerá *El Graduador* á medida que hable el colega de los simulacros de moros y cristianos y de la entrada de doña Violante.

Dice *El Graduador*:

«Sabemos que algunos ayuntamientos se han dirigido al señor Ministro de Hacienda exponiéndole lo ocurrido con motivo de las *irregularidades* de esta Administracion económica.

Ahora veremos si aparecen aquellas *verdades* de que nos ha hablado *EL ECO DE LA PROVINCIA*»

El diario posibilista puede estar seguro de que como es verdad todo cuanto nosotros hemos dicho referente á la Administracion Económica, los ayuntamientos que han acudido al señor Ministro de Hacienda, encontrarán en aquel centro la misma verdad que nosotros hemos proclamado; por mas que sentimos, y lo sentimos de veras, que los referidos Municipios hayan sido victimas del dolo y de la estafa.

Su Magestad el rey ha decidido, de acuerdo con el parecer de su Consejo de ministros, hacer una rápida escursion marítima por la costa de Levante, visitando de paso la escuadra de instruccion y varios de nuestros puertos del Mediterráneo.

Dícese que S. M. saldrá de Madrid del 20 al 22 del corriente, para embarcarse en Alicante, que inspeccionará la escuadra en Cartagena, donde además examinará las obras y almacenes de aquel departamento marítimo, y que sucesivamente irá á Almería, Málaga y Algeciras.

Se añade que S. M., despues de realizada esta escursion por el Mediterráneo, se dirigirá á Cádiz; permanecerá algunas horas en Sanlúcar, primero, y en Sevilla despues regresando por la línea del Mediodía á Madrid, donde se hallará el 2 de Noviembre, es decir, la víspera de la reapertura de Córtes.

Tan decidido parece que está S. M. en llevar á cabo el proyectado viaje, que se asegura recibieron ayer mismo órdenes en este sentido algunos altos funcionarios de la real casa; añadiéndose que acompañarán á S. M. los señores ministro de la Guerra, los contraalmirantes señores Pezuela y Valcárcel; el segundo de dichos señores marchó anoche á Cartagena, de cuyo departamento es capitán general.

Hasta Alcázar de San Juan le acompaña el capitán de navío Sr. Montojo, quien se dirige á Cádiz para encargarse del mando de la fragata *Villa de Madrid*, anclada desde ayer en las aguas de la Carraca.

Dice *El Diario Español*:

«Los asuntos de los demócratas se complican. Ya no habrá manifiesto, ni hay bases, ni el señor Mártoz hará declaraciones parlamentarias en pró de la fusion de los elementos afines, ni nacerá el partido democrático español, ni el Sr. Becerra aprueba la conducta del Sr. Mártoz, Estas noticias son casi oficiales.»

SECCION DE NOTICIAS.

Correo de Madrid.

El vapor *Lepanto* ha salido hoy de Tarragona para Ceuta, conduciendo penados á bordo.

—El capitán de navío D. Vicente Montojo salió ayer mañana para Cádiz á encargarse del mando de la fragata *Villa de Madrid*.

—Ayer fondeó en Cartagena la escuadra de instruccion.

—El vice-almirante Sr. Pezuela salió ayer por la noche para Cartagena á encargarse nuevamente de la capitanía general de dicho departamento.

—El vapor-correo de Canarias ha fondeado en la bahía de Cádiz.

—La fragata *Villa de Madrid* ha fondeado en San Fernando.

El vapor-correo *Puerto-Mahon*, que fondeó el día 9 en Mahon, ha conducido la compañía de artillería que releva la que se hallaba de guarnición en aquella plaza; la de ópera que ha de actuar en el teatro y la dramática que debe actuar en el de la ciudadela.

—En los juegos florales que han tenido lugar en Valladolid en honor de Cervantes ha obtenido el premio de S. A. R. la princesa de Asturias un demente acogido en el manicomio provincial.

Las personas que han tenido ocasión de hablarle afirman que, en los momentos de lucidez revela el demente mucha ilustración.

—Anteayer tarde en la Casa de Campo fué acometido un operario por un ciervo, derribándole en tierra y causándole una herida en la tibia izquierda. Fué curado en la casa de Socorro de la Plaza Mayor y trasladado después á su casa habitacion en grave estado.

S. M. el Rey, que se encontraba en dicho real sitio, tan pronto como tuvo noticias del suceso, salió en busca del animal, derribándole en tierra al primer tiro.

—Anteayer por la mañana, á las ocho, penetró un sugeto en un cuarto de una casa de la calle de Milanese, aprovechando la ausencia de los dueños de la habitacion, y sustrajo un colchon y varias prendas de vestir. Con la mayor tranquilidad salió del portal con el bulto á la espalda, y se dirigió por la plazuela de San Miguel, donde á las voces de varias mugeres, arrojó el bulto al suelo y se dió á la fuga, pero fué cogido enseguida por un sargento de caballería.

El caco, seguido de un numeroso gentío, fué conducido atado á la prevencion del distrito de Palacio y después al juzgado de primera instancia de guardia.

—Anteayer fueron recibidos por S. M. el rey, en audiencia particular, el obispo de la Habana, la señora del ministro de la Gobernacion, el Sr. Flores, gobernador de Navarra, y el cónsul general de España en Varsovia.

—Es probable que durante el viaje de Su Majestad el rey á los puertos del Mediterráneo se trasladen al real sitio del Pardo SS. AA. la princesa de Asturias y las infantas doña Paz y doña Eulalia.

—En la parroquia de San Pedro de Sardona (Vigo) ocurrió una casual y muy sensible desgracia. Un niño de cinco años de edad se apoderó de una escopeta que estaba cargada, y en el momento de arrastrarla por el suelo llevándola cogida por el cañon, cuya boca tenia á la altura del pecho, salió el tiro, causando al infeliz niño una muerte instantánea. El juzgado entiende eu el asunto.

—La sucursal del Banco de España en Palma de Mallorca, ha remitido á Madrid la cantidad de cien mil duros.

Despachos Telegráficos.

Simla 13.—La caballería inglesa ha entrado en la ciudad de Cabul, en donde ha encontrado 72 cañones.

Los insurrectos afghanos han abandonado la fortaleza antes de la llegada de la caballería inglesa.

Se cree que la resistencia del ejército afgano á las tropas inglesas será ya casi nula.

Londres 13.—De los telegramas de Simla, resulta que las tropas inglesas se han apoderado de 174 cañones, pertenecientes al ejército afgano.

Irun 13.—El general Quesada, dirigiéndose á las tropas que iban de guarnición á otro punto dijo ayer que «el ejército debía defender enérgicamente la monarquía de D. Alfonso XII, y rechazar los consejos de los agitadores.»

Londres 13.—Un telegrama del general Roberts dice que las tribus afghanas dispersas han vuelto á sus montañas.

Una comision de nobles de Cabul se ha presentado al general Roberts, á ofrecerle sus respetos en nombre de aquella poblacion.

Simla 13.—El general Roberts hizo ayer su entrada solemne en Cabul, acompañado del emir.

Las tropas arbolaron el pabellon inglés, que fué saludado por repetidas salvas de artillería.

Dos regimientos ocuparon inmediatamente á Balahissar y las alturas inmediatas.

Barcelona 13 (6-38 n.)—El Sr. Cánovas del Castillo ha visitado las fabricas la España Industrial y Guell, en Sans.

En la visita ha pedido informes sobre las causas que producen la crisis fabril que se deja sentir en Cataluña, estendiéndose en atinadas consideraciones acerca del asunto, y haciendo oportunas observaciones sobre los medios que

pueden ponerse en práctica para mejorar la situacion de la industria nacional y resolver la crisis lamentable que atraviesa.

El Sr. Cánovas, accediendo á las reiteradas invitaciones de distinguidos barceloneses, que rivalizan en los obsequios al expresidente del Consejo de ministros, permanecerá en esta ciudad hasta el 21 ó 22 del actual, fecha en que regresará á Madrid directamente.

Viena, 13.—Se trabaja activamente á fin de conseguir que se lleve á efecto la anunciada entrevista entre los príncipes de Bismark y Gortschakoff. El príncipe de Bismarck ha declarado estar dispuesto á celebrar dicha entrevista, si tales eran los deseos del príncipe de Gortschakoff, pero que de ninguna manera cambiará ni modificará en lo mas mínimo su conducta política.

París, 13.—El presidente de la república francesa ha vuelto hoy, y presidirá esta tarde el consejo de ministros.

Bruselas, 13.—Los obreros de las minas de carbon se han declarado en huelga.

Berlin 13.—El emperador de Alemania saldrá el 19 de Baden-Baden para Berlin.

Abrirá personalmente el Landtag.

Simla 13.—Los generales Mac-Pherson y Baker unieron sus fuerzas el 9 y derrotaron á los afganos que huieron, dejando 12 cañones en poder de los ingleses.

Londres 13.—El *Daily-News* publica un telegrama anunciando que el general Roberts se ha apoderado de Batahessar, al Sud Oeste de Cabul.

París 13.—El precio del trigo continuará sin variacion.

Las harinas han subido un franco por sacco. Los ministros se han reunido en consejo bajo la presidencia del Sr. Grevy.

SECCION INDIFERENTE.

PENSAMIENTOS DE LOS CUERDOS

ACERCA DE LA LOCURA Y DE LOS LOCOS.

La danza no se diferencia de la locura sino en que no puede durar tanto.—ALFONSO, rey de Aragon.

Donde hay más dinero que gastar, y más locura que ver, ó que ejecutar, allí veremos siempre acudir las gentes del gran tono.—WALPOLE.

Si el loco persistiese en su locura, acabaría por tener razon.—BLAKE.

El primer grado de locura es creerse sábio, y el segundo decirse tal.—...
Se ha dicho de SÓCRATES que deliró toda su vida, y que no era mas que un loco lleno de talento!!!

¡Cuántas personas hay que se mantienen cuerdas por no atreverse á hacer locuras!!!
Los locos arrastran á los cuerdos. Estos mismos dicen que un loco hace ciento.

Más sabe el loco en su casa, que el cuerdo en la ajena.

Si la locura fuese dolores, en cada casa habría voces.—(Refran de los cuerdos).

Dios confunde á los sábios por medio de los simples: *Stulti propé omnes.*

No hay hombre de talento que no tenga un poco de locura. Esto lo dijo SÉNECA, aunque lo dijo en latin: *Nullum magnum ingenium sine mixtura demeutice.*

Hay un grado de amor propio que es una especie de demencia muy comun.—LA HARPE.

Las revoluciones son la demencia de muchos en provecho personal de unos pocos.—...

La locura es el origen de las hazañas de los héroes.—ERASMO.

Apuros y compromisos hay en la vida, de los cuales no se puede salir bien sino haciendo una locura.—LA ROCHEFOUCAULT.

Es una gran locura el querer ser solo tener razon.—LA ROCHEFOUCAULT.

El estado normal del hombre es la locura.—FREIXAS.

SECCION COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el dia de ayer.

ENTRADOS.

Vapor Duro, c. Navarro, de Valencia, con efectos.

Balandra Juanita, c. Belcho, de Barcelona, con efectos.

DESPACHADOS.

Vapor Duro, c. Navarro, para Bilbao, con efectos.

Vapor San José, c. Pí, para Cette, con efectos.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.

Santa Máxima, Virgen.

El martirologio romano solamente nos dice, que Santa Máxima, después de haber vencido muchos tormentos, en tiempo de Geuserico rey arriano, y saliendo milagrosamente salva, se encerró en un monasterio, donde fué prelada de muchas virgenes y murió santamente.

La Iglesia reza de Sta. Brígida, viuda, con rito doble y color blanco.

CULTOS PARA HOY.

En la Iglesia colegial y parroquia de Santa Maria, á las horas de costumbre los oficios ordinarios. En las Capuchinas á las 6 y media, misa de renovacion y por la tarde á las 4 trisagio.

ESTADÍSTICA LOCAL.

ENFERMOS existentes en la mañana de ayer en el Hospital provincial de San Juan de Dios:

Hombres	56
Mujeres	43
Niños	20
Niñas	24

Total 143

ACOGIDOS existentes en la mañana de ayer en los establecimientos provinciales de Beneficencia.

Hombres	87
Mujeres	76
Niños	187
Niñas	108
Refugiadas	9
Párvulos	45

Total 512

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del dia 15 de Octubre de 1879.

Barómetro	760,97
Termómetro	22,6
Viento	N. E.-B.ª fuet
Atmósfera	Casi cubierto.
Mar	Agitado grande oleaje.
Temperatura máxima del aire á la sombra	25,6
Id. mínima durante la noche	14,8
Irradiacion nocturna	»
Evaporacion en milímetros	2,14
Lluvia id.	4,35

ANUNCIOS.

El Romancero de la Santa Faz

ó sea historia en verso
de la milagrosa Efigie que se venera en el Monasterio
de Santa Verónica,
situado en la huerta de Alicante,
con notas y aclaraciones al texto y antiguos é importantes
documentos históricos.

Un tomo en octavo prolongado de mas de 200 páginas, con cubiertas de color.

Se halla de venta en la portería del mencionado Monasterio, y en la encuadernación de D. Vicente Lledó, calle Mayor número 2, al precio de 2 PESETAS.

A los propietarios.

En el acreditado establecimiento de José Llobregat, Calatrava 14, se acaban de recibir cien mil azulejos y cien mil de Barcelona, con gran variedad de dibujos, desde el precio de 14 pesetas el ciento y seis pesetas los de Barcelona respectivamente, los cuales ofrece á sus numerosos parroquianos con las mismas ventajas que las ha obtenido de la fábrica.

En el mismo se encontrarán pavimentos mármol blanco y negro, y los nuevos mosaicos extranjeros Tochon y Lanzun, y adornos para fachadas y ardues.

Para la colocación de pavimentos, proporciona pavimentadores inteligentes, á precios económicos. Calatrava, núm. 14.

DECANATO DE PROCURADORES

DE
ALICANTE.

A los Ayuntamientos.

Por R. O. de 26 de Julio de 1878, expedida por el Ministerio de la Gobernación y dirigida á los gobernadores de provincia, se dispuso que en lo sucesivo se diera por las dependencias del referido ministerio, el mas exacto cumplimiento á la R. O. de 25 de Abril del año anterior, dictada en un expediente instruido por el de Hacienda á instancia del Colegio de agentes de Madrid; mandando en su consecuencia que no se tolerase por ningun centro directivo el ejercicio de la profesion de Agente, á todo el que no justificase serlo en forma legal, y ordenando á su vez á los gobernadores, que previnieran á los Municipios, cuyos apoderamientos hubieran recaído en individuos que carecieran de las condiciones necesarias, procediesen á su inmediata revocación y se hicieran representar por personas pertenecientes al Colegio de Agentes de negocios.

La junta del Colegio de procuradores, á fin de que no se entendieran restringidas las facultades propias de la profesion de tan respetable clase, á que es inherente el cargo de Agentes, elevó una respetuosa y razonada exposición al expresado ministerio, con el objeto de desvanecer dudas, y el resultado fué pronto y satisfactorio, pues por R. O. circular de 3 de Setiembre siguiente, publicada en la Gaceta del día 6, se dignó S. M. resolver que la R. O. de 26 de Julio anterior no se considerase aplicable á los procuradores judiciales, los cuales podrán continuar haciendo uso de los poderes de los Ayuntamientos.

Hoy que, degraaciadamente, lamentan los pueblos abusos cometidos y descubiertos en la Administración Económica de esta provincia, cree el que suscribe oportuno recordar á sus representantes aquellas disposiciones, encareciéndoles la necesidad de que, para poner á salvo los intereses cuya administración les está confiada, deben valerse para la gestión de sus asuntos, de agentes de negocios que justifiquen serlo en forma legal, ó de Procuradores judiciales, á que es inherente aquel cargo, y que tienen prestadas sus correspondientes fianzas.

Tanto como Procurador judicial, como en el concepto de Agente, segun se ha espresado el que suscribe, tiene el honor de ofrecer al público sus servicios y despacho, San Agustin, 9, con la seguridad de corresponder dignamente y con puntualidad y buen celo á la confianza con que le honren sus comitentes.

Juan Alted.

A los señores propietarios.

TRABAJO ECONOMICO.

Se estucan toda clase de habitaciones, advirtiendo que se pueden lavar no perdiendo el brillo ni mucho menos la solidez, producen lo buenos resultados en los dormitorios que son los que particularmente se ensucian, tambien se estucan columnatos y mulduras, imitando estos á la marmoración. El precio es de diez reales en adelante, métro superficial.

Domicilio del artista, Bazan, 2, ANTONIO CAMPOS.

Nota.—Se suplica el aviso al mismo antes del revoque de las habitaciones para su preparacion.

AGENCIA DE NEGOCIOS

Á CARGO DE

Don Wenceslao Alted y Jornet

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES.

SE ADMITEN

Toda clase de asuntos judiciales.
Representación de Ayuntamientos.
Gestión de todos los asuntos que hayan de ventilar las corporaciones ó particulares en cualquier oficina ó dependencia de esta capital y fuera de ella, para lo cual cuenta con respetables corresponsales en Madrid y principales poblaciones de España.

Administración de bienes y rentas.

Encargos y comisiones, y todo cuanto necesite una eficaz y activa gestión.

Despacho, Argensola, 9, Alicante.

Jarabe de quina ferruginoso

TOR EL FARMACÉUTICO

D. J. CÁRLOS BELLIDO,
Farmacéutico.—Plaza de Isabel II, ALICANTE,

Este Jarabe, compuesto de dos elementos á cual mejores, como son, la quina, que es el medicamento tónico por excelencia y el hierro, que es un elemento importante de nuestra sangre, se emplea con feliz éxito en la clorosis, algunas enfermedades del estómago, pérdida de apetito, digestiones difíciles, desarreglos del ménstruo; reemplaza con ventaja á los vinos de quina y las preparaciones ferruginosas.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

MAGNESIA DOBLE EFERVESCENTE

PREPARADA Y PERFECCIONADA

por el farmacéutico

DON LUIS MAS Y FONT,

Calle Mayor, número 4, (frente al paseo de Mendez Nuñez.)

ALICANTE.

Es generalmente usada la Magnesia doble efervescente como uno de los remedios mas apropiados contra la indigestion, los vómitos, la debilidad de nervios, los vahidos, cólicos, flatos, náuseas, inapetencias, dolor de cabeza, pesadez de estómago, estreñimiento habitual, etc., etc., y muy recomendada como purgante benigno, fresco y agradable.

Todos los elogios que de este apreciable medicamento podrian hacerse, quedan justificados por los resultados que han obtenido cuantas personas han recurrido á él para el alivio de los citados padecimientos, y por el modo como se vá generalizando é introduciéndose entre las familias cuidadas de su salud.

Precio, 4 y 10 reales frasco.



Baratura sin igual.



PRECIOS DESCONOCIDOS HASTA EL DIA.

En el gabinete de operaciones de DON JUAN PEREA, dentista de la Real casa, acaba de recibir un abundante surtido de géneros de su profesion de diferentes fábricas del extranjero para con ellos poder surtir á su numerosa clientela, tanto en esta capital como en su provincia, á precios sumamente bajos y por cuantos sistemas modernos hasta el dia se conocen. Pone dientes sueltos desde 20 rs. uno en adelante, y dentaduras completas desde 500 id., dicho profesor hace toda clase de operaciones por difíciles que sean y aunque éstas estén desahuciadas de los mejores profesores, sin causar al paciente grandes molestias segun lo tiene acreditado en los 17 años que en esta reside. Las consultas y operaciones para los pobres, de 9 á 10 de la mañana, gratis.

Vive, calle de Labradores, núm. 1, frente á San Nicolás.

Coronas Fúnebres.

En el acreditado establecimiento de D. José M. Parreño, Mayor, 26, se han recibido de las mejores fábricas de Francia y Alemania, coronas fúnebres del mas severo y delicado gusto, á precios muy arreglados.

LICOR DE BREA

PREPARADO POR

DON JOSÉ SOLER

FARMACÉUTICO.

Doctor en Ciencias, Catedrático de Física y Química del Instituto de Alicante, etc., etc.

La brea ó alquitran se obtiene de la combustion lenta é imperfecta de las maderas. El Alquitran de pino contiene una porcion de principios acres y ácidos, y desde inmemorial se pone en medicina, aunque las formas con que se administraba producía medicamentos de comasacion muy variable. A beneficio de una sustancia alcalina se ha conseguido concentrar en pequeño volumen todos los principios activos del alquitran, produciéndose el licor de brea que puede dar medicamentos de composicion siempre análoga. Todo el mérito estriba en la eleccion de una buena brea medical, pues no todas las que en el comercio se llaman breas, son medicinales.

USOS.—Para Bebidas. Una cucharada por vaso de agua bebida á todo pasto, cura las toses, catarros resfriados, constipaciones, afonías, dolores de garganta, tisis laringea y pulmonar, bronquitis, irritaciones de pecho, dispepsias, catarro de la vegiga.

En loion. El licor puro ó diluido en poca agua, para las afecciones de la piel, picazonas, enfermedades del cuero cabelludo, diviesos y furúnculos.

En inyeccion. Una parte de licor y cuatro de agua, para las pérdidas antiguas ó recientes y catarros de la vegiga.

En baos. Colocado el licor en una vasija y ésta sobre el fuego, se respira el vapor, en las anlrigitise, fecciones de los bronquios, catarro y tisis pulmonar y pérdidas de la voz.

Atemperantes y depurativos

DE LA SANGRE.

Farmacia de Rodriguez Hernandez, calle Mayor, núm. 22, ALICANTE.

Las personas que padezcan de herpes, sarna, sarpullido, tiña, escorbuto ó manchas escorobúticas, escrófulas, tumores, úlceras, llagas, hinchazon de las glándulas, etc., etc., pueden deber hacer uso para su pronta curacion, de cualquiera de los preparados siguientes:

Rob legitimo de Ricord.	Pildoras de Morison.
» de Laffecteur.	» de Monserrat.
» preparado en esta oficina.	» de Haut.
Panacea Swains.	» de Brandert.
Zarzaparrilla de Bristol.	» orientales.
» de Colbert.	» saluiferas de Franc.
» preparada en esta oficina.	» azucaradas de Bristol etc. etc.
Enolaturu depurativo y regenerativo de Padró.	

Todos los que se encuentran en dicha Oficina de Farmacia de D. Juan Rodriguez Hernandez, calle Mayor, núm. 22, y cuya legitimidad se garantiza.